

## Les noces de Cana

*« Et le troisième jour, il y eut une noce à Cana de Galilée, et la mère de Jésus était là. Et Jésus fut aussi convié à la noce, ainsi que ses disciples » (Jean 2:1-2).*

Lorsque Paul parle du fruit de l'Esprit, les premiers attributs qu'il mentionne sont l'amour et la joie (Galates 5 : 22-23). Jean 1 traite de l'amour de Dieu. Il commence dans l'éternité, et Jean écrit avec émerveillement que « la Parole devint chair, et habita au milieu de nous (et nous vîmes sa gloire, une gloire comme d'un fils unique de la part du Père) pleine de grâce et de vérité » (Jean 1:14). L'amour de Dieu s'est pleinement exprimé dans la personne du Christ. Jean le Baptiste déclare : « Voilà l'agneau de Dieu qui ôte le péché du monde ! » (v.29). Le chapitre se termine avec André, son ami, Philippe et Nathanaël qui font tous l'expérience de l'amour du Christ dans leur vie.

Aujourd'hui, deux de nos jeunes amis vont se marier. Le chapitre 2 de Jean commence dans la joie. La joie d'un mariage. Au chapitre 1, c'est Jésus qui invite André et son compagnon disciple en sa présence (v.39). Au chapitre 2, c'est Jésus qui est invité à un mariage. Nous éprouvons de la joie lorsque nous recevons pour la première fois le Sauveur dans notre cœur. Pensez à l'eunuque éthiopien (Actes 8:39) et au geôlier de Philippes (Actes 16:34). Et nous continuons à éprouver de la joie lorsque nous le recevons dans tous les aspects de notre vie. Il est vital qu'en recevant le Christ dans nos cœurs comme notre Sauveur, Il soit au centre de nos mariages et de notre vie de famille. Les noces de Cana ont beaucoup à nous apprendre, que ce soit le premier jour de notre mariage ou que nous soyons mariés depuis 50 ou 60 ans.

Dans les Écritures, le vin est souvent utilisé pour illustrer la joie. Il était ajouté à l'holocauste (Nombres 15:5), il faisait partie de la bénédiction de Dieu (Deutéronome 7:13, Ruth 2:14), il réjouit nos cœurs (Psaume 104:15). Jésus l'a utilisé dans la parabole du bon samaritain pour décrire de manière vivante la merveille du salut (Luc 10:34).

Un mariage n'est pas un bon moment pour manquer de vin. La joie a manqué. L'Esprit Saint présente immédiatement le Christ comme la source véritable et durable de la joie. Marie, la mère de Jésus, illustre le cœur d'une mère en reconnaissant rapidement le problème : « Ils n'ont pas de vin » (v.3). Et elle fait immédiatement part de ce besoin à Jésus. Il n'y a pas de meilleure solution aux besoins auxquels nous sommes confrontés.

Jésus assure à sa mère que tout est entre Ses mains. Il est essentiel d'avoir un cœur attentif et perspicace comme Marie et de porter constamment nos besoins au Seigneur dans la prière. Ce faisant, nous découvrons que nos soucis et ceux des autres sont déjà dans Son cœur. Et Ses desseins s'accompliront en Son temps. Il est important de comprendre que nous n'indiquons pas au Seigneur ce qu'Il doit faire. Nous venons dans la belle lumière de ce que Pierre a découvert : « Seigneur, tu connais toutes choses » (Jean 21:17).

Marie dit aux serviteurs : « Faites tout ce qu'il vous dira » (v.5). Ce faisant, elle résume le secret de la joie : l'obéissance. La joie que nous trouvons dans le Seigneur n'est pas une joie passagère, superficielle. C'est « le bon vin » (v.10), une joie profonde, permanente, complète et purificatrice, illustrée par les six cruches de pierre, qui contiennent en moyenne plus de 100 litres d'eau et sont remplies à ras bord. David a écrit : « Tu me feras connaître le chemin de la vie ; ta face est un rassasiement de joie, il y a des plaisirs à ta droite pour toujours » (Psaume 16:11).

Ne cessons jamais de prier pour les chrétiens qui débutent dans la vie conjugale, pour les couples à chaque étape de leur vie conjugale et pour nos propres mariages. Puissions-nous toujours avoir le Sauveur au centre de nos foyers, en découvrant Ses soins, Son calendrier et Son pouvoir de conservation. Qu'Il nous soutienne dans des relations aimantes et épanouissantes, en nous enseignant toujours la foi simple et l'obéissance. Ne cessons jamais de nous rassembler dans la présence de Dieu. Ce faisant, partageons avec Lui tous les aspects de notre vie et connaissons la plénitude de Sa joie.

**Gordon D Kell**